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No habrá nuevos impuestos municipales, aseguran diputados 
https://primeraplana.mx/archivos/1022986 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-aprueban-en-comisiones-30-leyes-de-ingresos-
municipales-12790165.html 
https://postdata.news/aprueban-comisiones-aumento-de-hasta-9-en-tarifas-de-30-municipios-
michoacanos/ 
https://moreliactiva.com/aprueban-comisiones-primeras-30-leyes-de-ingresos-municipales-2025/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comienza-aprobaci%C3%B3n-de-presupuestos-
municipales-michoacanos 
Esta semana arrancó el análisis de las leyes de ingresos municipales, a unas semanas de que se 
aprueben los presupuestos de egresos. De acuerdo con el diputado Alfredo Anaya, presidente de la 
comisión de Hacienda y Deuda Pública, no habrá nuevos impuestos ni incrementos sustanciales en 
los que ya existen. El diputado señaló que ya se recibieron las leyes de ingresos de los 113 
municipios, incluyendo Cherán, además de 40 de cada autogobierno, mismas que llegaron en tiempo 
y forma y este martes se comenzaron a revisar las primeras 30. Esto para estar a tiempo para revisar 
la Ley de Ingresos del estado, que debe llegar al Congreso a más tardar el 21 de noviembre, aunque 
señaló que a todo se le dará el debido tiempo, para no por hacerlo rápido, hacerlo mal. 
 
Incrementos generales en leyes de ingresos municipales serán del 4.5 por ciento 
https://www.contramuro.com/incrementos-leyes-ingresos-municipales/ 
Este martes las comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda del Congreso de Michoacán, 
arrancaron el proceso de revisión de las leyes de ingresos municipales, sobre las cuales se 
estableció como criterio general permitir sólo incrementos de hasta el 4.5 por ciento. Las comisiones 
dictaminaron hoy las leyes de ingresos de una treintena de municipios: Acuitzio, Angamacutiro, 
Áporo, Ario, Briseñas, Buenavista, Carácuaro, Chavinda, Chucándiro, Epitacio Huerta, Indaparapeo, 
Irimbo, Morelos, Múgica, Penjamillo, San Lucas, Susupuato, Tiquicheo, Tumbiscatío, Turicato, 
Tuzantla, Tzitzio, Villamar, Venustiano Carranza, Vista Hermosa y Zináparo. 
 
En comisión de Igualdad ocho iniciativas pendientes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-comisi%C3%B3n-de-igualdad-ocho-iniciativas-
pendientes 
Durante la reunión de la comisión de Igualdad Sustantiva y de Género del Congreso de Michoacán, 
se dio cuenta de los ocho asuntos pendientes de dictaminar o en su caso desechar, seis de ellos 
heredados por la 75 Legislatura, y dos más presentados en la 76. La presidenta de la comisión, la 
morenista Melba Albavera Padilla, refirió que durante los siguientes días se analizarán las 
propuestas que quedaron pendientes de la pasada legislatura, a fin de ver cuáles se pueden rescatar, 
dictaminar y llevar al Pleno, y cuales pasarán a ser desechadas. Hay algunas iniciativas que incluso 
en este momento ya son tema resuelto y esas son las que vamos a hacer el trámite correspondientes 
para ya cerrar el expediente, en otros casos habrá que actualizarlas, no es que las dejemos, al 
contrario, hay que retomarlas para que vuelvan a cobrar vigencia". 
 
Pedirá Vicente Gómez plena coordinación de SSP con Comisión de Seguridad  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pedira-vicente-gomez-plena-coordinacion-de-ssp-con-
comision-de-seguridad/ 
El diputado del distrito 19 de Tacámbaro, Vicente Gómez Núñez, presidente de la Comisión de 
Seguridad Pública y Protección Civil en el Congreso de Michoacán, adelantó que se impulsará una 
política legislativa por doble vía: prevención y contención ante la situación de inseguridad en el 
estado, en coordinación con el Poder Ejecutivo. En entrevista con Quadratín, Gómez Núñez informó 
que este miércoles a las 11 horas se instalará e iniciará trabajos formalmente la Comisión que 
preside, acto al que acompañará el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado, 
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Juan Carlos Oseguera Cortés, a quien hará patente la disposición de trabajar de manera coordinada. 
A pregunta expresa, sobre los asuntos que dejó pendientes la anterior Comisión de Seguridad en la 
75 Legislatura, Gómez Núñez dijo que aún están en vías de revisar, pero adelantó que "no 
sesionaron", o que si acaso una vez al mes para cumplir el requisito establecido en la ley, pero que 
no crearon una comisión ciudadana que deben instalar.  
 
Comisiones comenzarán análisis de iniciativa para la legalización del aborto en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comisiones-comenzar%C3%A1n-an%C3%A1lisis-de-
iniciativa-para-la-legalizaci%C3%B3n-del-aborto-en-michoac%C3%A1n 
La diputada Melba Albavera Padilla, informó que en la comisión que preside de Igualdad Sustantiva 
y de Género, se comenzará a abordar la iniciativa para la legalización del aborto, propuesta 
del gobierno de Michoacán. Si bien, la iniciativa aborda la reforma a la Ley de Salud del Estado, la 
morenista recordó a su comisión como un órgano transversal en la cual implícitamente se abordan 
todos los temas relacionados con los derechos de las mujeres y temas de género "La comisión de 
Igualdad Sustantiva y de Género es una comisión transversal, tiene cabida en todos los espacios y 
comisiones porque en todas está implícito lo que tiene que ver con los ajustes tanto de lenguaje, 
aplicación de presupuesto, diseño de leyes con perspectiva de género". 
 
Instalan diputados comisión de Trabajo y Previsión Social 
https://mimorelia.com/noticias/politica/instalan-diputados-comisi%C3%B3n-de-trabajo-y-
previsi%C3%B3n-social 
Con la integración de dos diputados, quedó instalada la comisión de Trabajo y Previsión Social del 
Congreso de Michoacán, órgano encargado de conocer y dictaminar los asuntos referentes a la 
relación de trabajo entre los poderes y ayuntamientos del Estado, con sus respectivos trabajadores. 
El presidente de la comisión, diputado J. Reyes Galindo Pedraza, aseguró que desde su posición se 
impulsará activamente el diálogo respetuoso con los trabajadores, sindicatos, representaciones 
patronales y todas las autoridades afines a la materia. Asimismo anunció trabajos en un estudio 
exhaustivo de la situación actual los derechos laborales y las prestaciones sociales de los 
trabajadores del sector público, a fin de dar respuesta a las demandas de estos, y de la propia 
ciudadanía en aspectos como la mejora y adecuación de las remuneraciones de las personas 
servidoras públicas, mejorar las condiciones laborales de hombres y mujeres en igualdad de 
oportunidades en puestos y retribuciones, el impulso de los servicios civiles de carrera y el garantizar 
el acceso a la justicia laboral oportuna y expedita. 
 
Diputadas buscan garantizar candidatura a gobernadora por ley 
https://primeraplana.mx/archivos/1022975 
Ya hay dos propuestas para que desde la ley se establezca la alternancia en el gobierno de 
Michoacán, que será presentadas al pleno por Brissa Arroyo y Nalleli Pedraza en el Congreso local. 
La iniciativa de Nalleli Pedraza, de Morena, es para agregar la palabra “gobernadora” a la 
Constitución, así como la obligación a que los partidos políticos postulen mujeres para la 
gobernatura. El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo, en la pasada legislatura se propuso una 
reforma en este sentido que no se aprobó, pero buscaba modificar el Código Electoral, y la que se 
presentará en la sesión de esta semana por parte de la bancada del sol azteca, pretende modificar 
varios artículos de la Constitución. 
 
Necesario que Congreso de Michoacán se asuma como un factor de gobernanza 
https://www.contramuro.com/congreso-de-michoacan-debe-ser-factor-de-gobernanza-reyes-
galindo/ 
Es necesario que el Congreso de Michoacán se asuma como un factor de gobernanza, reconoció 
el coordinador parlamentario del PT, Reyes Galindo Pedraza cuestionado a propósito de lo que 
ocurre en el municipio de Cotija. Cabe recordar que ayer lunes fue asesinado del exalcalde de 
Cotija, Aurelio Santos Contreras, en tanto que el alcalde Juan Pablo Aguilar Barragán sigue sin 
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ejercer funciones tras pedir licencia por amenazas en su contra. En junio pasado la entonces 
alcaldesa Yolanda Sánchez Figueroa fue ultimada a balazos, ella había sido víctima de secuestro en 
septiembre de 2023, en tanto, el regidor Arnulfo García Figueroa, permanece desaparecido desde 
marzo de este año. 
 
Frente a crisis en Cotija, presidencia de Congreso finalmente solicita información 
https://www.contramuro.com/crisis-en-cotija-congreso-investiga/ 
Frente a la crisis que priva en el municipio de Cotija, la presidencia del Congreso del 
Estado finalmente solicitó información al respecto, aunque hasta el momento Juan Antonio Magaña 
de la Mora sólo lo ha hecho a título personal, no institucional, según lo dejó en claro. Tras el asesinato 
del exalcalde de Cotija, Aurelio Santos Contreras, la mañana del lunes, y frente a la ausencia del 
alcalde Juan Pablo Aguilar Barragán quien solicitó licencia por amenazas en su contra, el presidente 
del Congreso Juan Antonio Magaña fue cuestionado sobre si existe una omisión en la Cámara para 
atender la situación que prevalece en ese municipio. Cabe recordar que en junio pasado la entonces 
alcaldesa Yolanda Sánchez Figueroa fue asesinada a balazos, ella había sido víctima de secuestro 
en septiembre de 2023, en tanto, el regidor Arnulfo García Figueroa, permanece desaparecido desde 
marzo de este año. 
 
Michoacán debe convertirse en destino seguro para el turismo: Teresita Herrera 
https://moreliactiva.com/michoacan-debe-convertirse-en-destino-seguro-para-el-turismo-teresita-
herrera/ 
La diputada coordinadora de la Bancada del PAN en el Congreso del Estado, Teresita Herrera 
Maldonado, asistió hoy, como integrante, a la instalación de la Comisión de Turismo del Poder 
Legislativo, la cual preside el morenista Antonio Mendoza. En su turno a la palabra, la panista 
demandó que uno de los principales problemas a resolverse es la inseguridad, para así garantizar a 
al turista un viaje seguro y sin sufrir de criminalidad. «Tenemos ese reto de garantizar que Michoacán 
sea realmente un destino turístico seguro, tenemos que trabajar mucho, que se garantice al turista 
los temas de seguridad», dijo. Aseveró que en el tema de turismo Michoacán es uno de los referentes 
nacionales e internacionales, pues sólo en el pasado año 2023 la entidad recibió 10 millones de 
visitantes que dejaron una derrama económica de mas de 14 mil millones de pesos. 
 
Comunicados: 
 
Que la política laboral sea puntal del desarrollo económico y social en Michoacán: 76 
Legislatura 
Bajo la premisa de lograr que la política laboral sea puntal del desarrollo económico y social de 
Michoacán, fue instalada de manera formal, la Comisión de Trabajo y Previsión Social en el 
Congreso del Estado. Esta Comisión buscará impulsar activamente el diálogo respetuoso, 
permanente y propositivo entre trabajadores, sindicatos, organizaciones de representación patronal, 
instituciones de educación superior y autoridades en materia de trabajo. 
 
76 Legislatura impulsará al sector turístico de Michoacán 
Trabajar para construir acuerdos que garanticen el impulso del sector turístico en la Entidad, fue el 
pacto establecido entre las y el diputado Antonio Salvador Mendoza Torres, Sandra Olimpia Garibay 
Esquivel y Teresita de Jesús Herrera Maldonado, presidente e integrantes, respectivamente, de la 
Comisión de Turismo de la 76 Legislatura en Michoacán. Lo anterior, durante la reunión de apertura 
de trabajos de la referida Comisión, en la cual se dio cuenta de los 18 asuntos de la entrega-
recepción registrados, entre los que destaca la elección de quien sea merecedor del «Mérito al 
Turismo Michoacano», mismo que deberá realizarse en breve. 
 
Aprueban Comisiones primeras 30 leyes de Ingresos Municipales 2025 
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Las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda 
Pública, aprobaron las primeras 30 leyes de ingresos municipales para otros tantos ayuntamientos 
michoacanos, correspondientes al ejercicio fiscal 2025. Los presidentes de ambas comisiones, 
diputada Giulianna Bugarini Torres y diputado Alfredo Anaya Orozco, respectivamente, expusieron 
a sus integrantes el estudio previo que en reunión técnica realizaron respecto a cada uno de los 
proyectos presentados por los municipios de Acuitzio, Angamacutiro, Aporo, Ario, Briseñas, 
Buenavista, Carácuaro, Chavinda, Chucándiro, Epitacio Huerta, Indaparapeo, Irimbo, Morelos y 
Múgica. 
 
Primera sesión de la Comisión de Turismo define ejes para el desarrollo y reconocimiento del 
sector 
Con el propósito de impulsar el desarrollo sostenible del turismo en Michoacán, la Comisión de 
Turismo del Congreso del Estado, presidida por el Diputado Toño Mendoza, celebró su primera 
sesión de trabajo. Esta reunión marca el inicio de una agenda centrada en la promoción de prácticas 
responsables y en el fortalecimiento de la colaboración institucional en beneficio del sector turístico. 
La comisión está conformada también por la Diputada Teresita de Jesús Herrera Maldonado, del 
Partido Acción Nacional (PAN), y las diputadas de Morena Sandra Olimpia Garibay e Itzél Camacho. 
Durante la sesión, el Secretario Técnico de la Comisión informó que la entrega-recepción de la 
legislatura anterior se realizó sin observaciones, lo que permite un arranque sólido para el trabajo de 
la comisión en esta nueva etapa. 
 
Resalta diputada Tere Herrera potencial turístico de Michoacán 
Fortalecer el turismo es fundamental para el desarrollo económico y cultural del estado, afirmó 
Teresita Herrera Maldonado, coordinadora de diputados del PAN en Michoacán, durante la 
instalación de la Comisión de Turismo.  Expresó que al ser originaria de Ciudad Hidalgo conoce de 
primera mano la importancia de potenciar el turismo en las distintas regiones de la entidad. 
 
”No golpearemos el bolsillo del pueblo”: Diputada Bugarini respecto a votación de las leyes 
de ingresos 
La diputada local Giulianna Bugarini, presidenta de la Comisión de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública del Congreso del Estado de Michoacán, encabezó la Sesión de Comisiones Unidas 
para votar las leyes de ingresos de 30 municipios, defendiendo que los impuestos sobre las viviendas 
de interés social no aumenten. Durante su intervención, la diputada Bugarini subrayó: “Hoy estamos 
revisando cuidadosamente cada tarifa, impuesto y servicio. Nuestro compromiso es claro: asegurar 
que nuestras decisiones reflejen las necesidades de la comunidad y no golpeen el bolsillo de la 
ciudadanía. Estamos trabajando juntos por un futuro más justo y equitativo para todos los 
michoacanos”. 
 
Inician trabajos formales de la Comisión del Trabajo y Previsión Social en el Congreso 
michoacano 
Este martes el coordinador de diputados del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, 
Reyes Galindo Pedraza, dio por iniciados los trabajos formales de la Comisión del Trabajo y Previsión 
Social, misma que preside y que impulsará en colaboración con su homólogo, Alfredo Anaya. 
Durante la reunión de instalación, Reyes Galindo destacó que la ruta de esta comisión que preside, 
se enmarcará en una agenda humanista basada en los principios de la Cuarta Transformación, en 
la que se priorizará el acceso a la justicia laboral oportuna y expedita, a fin de beneficiar a todas y 
todos los michoacanos. 
 
 
 
Se suma PVEM a solicitud de transparencia del viaje a China de Alfonso Martínez 

INFORMACIÓN POLÍTICA 



 

30 DE OCTUBRE DE 2024 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-suma-pvem-a-solicitud-de-transparencia-del-viaje-a-
china-de-alfonso-martinez-12790094.html 
En sesión ordinaria de Cabildo, el regidor del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Fausto 
Vallejo Mora se sumó a la petición que hizo la representante del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Edna Janette Martínez Nambo, para que el Ayuntamiento de Morelia transparente los gastos 
que se generaron en su viaje a Nanning, China. Durante dicha sesión, Vallejo Mora expresó que es 
fundamental que se lleve a cabo una reunión informativa o se pueda presentar un informe puntual 
sobre gastos, con el fin de que se tenga un conocimiento sobre los gastos que se aplicaron durante 
este viaje. 
 
Renuncia Olivio López Mujica tras 28 años de militancia en el PRI 
https://mimorelia.com/noticias/politica/renuncia-olivio-l%C3%B3pez-mujica-tras-28-a%C3%B1os-
de-militancia-en-el-pri 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/tras-28-anos-de-militancia-renuncia-olivio-lopez-al-pri-
michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/olivio-lopez-mujica-renuncia-al-pri-tras-28-anos-
12787464.html 
https://indiciomich.com/renuncia-olivio-lopez-mujica-tras-28-anos-de-militancia-en-el-pri/ 
Olivio López Mujica ha presentado su renuncia definitiva como presidente del Comité Municipal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Morelia, y ha decidido finalizar su militancia activa 
en el partido después de 28 años de servicio. En su carta de renuncia, dirigida al senador Rafael 
Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, y a varios dirigentes estatales y 
municipales del partido, López Mujica argumenta que su decisión se debe a la falta de condiciones 
adecuadas para continuar en el partido.  
 
El único defecto de Fabiola es que es de Morena: Memo Valencia 
https://primeraplana.mx/archivos/1023007 
El único defecto que tiene Fabiola Alanís Sámano es que milita en Morena, según el dirigente estatal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. “Fabiola Alanís me cae 
rebién, se me hace una gran mujer. Fue una grata sorpresa convivir con ella y es una mujer muy 
profesional”, declaró en su rueda de prensa semanal. Esto, cuando se le cuestionó por el acto 
partidista que encabezó la coordinadora parlamentaria de Morena el fin de semana pasado, en el 
que se evidenciaron sus aspiraciones de contender por la gubernatura en 2027. 
 
Denuncia Guillermo Valencia desaparición de 200 personas de Cotija  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncia-guillermo-valencia-desaparicion-de-200-
personas-de-cotija-12789682.html 
https://postdata.news/denuncia-pri-200-personas-desaparecidas-en-cotija/ 
Por la violencia y presencia de grupos criminales, 200 personas han desaparecido de sus 
comunidades en el municipio de Cotija, así lo confirmó en rueda de prensa, el dirigente estatal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. Tras los hechos de 
violencia registrados en este municipio colindante con el estado de Jalisco, el líder priista consideró 
que Cotija es sólo el principio de un “espiral de violencia” que no se va a resolver, porque la 
impunidad es la que promueve la violencia, ya que cuando pasa algún hecho delictivo como los 
asesinatos de los ex presidentes municipales, Yolanda Sánchez y Aurelio Santos Contreras, las 
autoridades y la Fiscalía del Estado hacen caso omiso e incluso no hay investigaciones al respecto.  
 
«Consolida 4T programas sociales al elevarlos a rango constitucional»: Morón 
https://moreliactiva.com/consolida-4t-programas-sociales-al-elevarlos-a-rango-constitucional-
moron/ 
«Las y los representantes de la Cuarta Transformación nuevamente le cumplimos al pueblo de 
México y con el fin de dignificar su vida, celebro la aprobación unánime que eleva a rango 
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constitucional programas sociales», declaró el senador de Morena por Michoacán Raúl Morón 
Orozco. Lo anterior, durante la Reunión de Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, 
Bienestar y Estudios Legislativos, en la cual se aprobó por unanimidad el dictamen que eleva a la 
Constitución programas sociales como la pensión para adultos mayores, apoyos a personas con 
discapacidad y a productores del campo y pescadores.  
 
Ayuntamiento de Pátzcuaro aprueba autogobierno y presupuesto autónomo para la Isla de 
Uranden Pátzcuaro  
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/29/ayuntamiento-de-patzcuaro-aprueba-autogobierno-y-
presupuesto-autonomo-para-la-isla-de-uranden-patzcuaro/ 
En una histórica sesión extraordinaria de cabildo, el Ayuntamiento de Pátzcuaro aprobó por decisión 
unánime la autonomía de la comunidad de la Isla de Uranden. Este acuerdo permitirá a los habitantes 
de la isla gestionar sus propios recursos, así como contar con un presupuesto específico que 
contribuirá a su desarrollo y al fortalecimiento de su identidad cultural y social.  
 
Esta fue la última marcha pacífica: Gallegos, taurinos y jaripeyeros  
https://www.quadratin.com.mx/opinion/esta-fue-la-ultima-marcha-pacifica-gallegos-taurinos-y-
jaripeyeros/ 
“Esta es la última marcha pacífica que hacemos, en caso de que haya necesidad de hacer otras ya 
no serán de la misma manera y vendremos por los diputados”. Así, con esa advertencia, se 
expresaron los miembros de la comisión de galleros, jaripeyeros, taurinos y cabalgantes que fueron 
recibidos en el Congreso del Estado por el legislador Hugo Rangel, membro de la LXXVI Legislatura 
de Michoacán, y por Raymundo Arreola Ortega, secretario de enlaces legislativos. 
 
Ramírez Bedolla, segundo gobernador mejor evaluado en región Pacífico  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ramirez-bedolla-segundo-gobernador-mejor-evaluado-en-
region-pacifico/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-el-segundo-gobernador-mejor-evaluado-de-la-
regi%C3%B3n-pac%C3%ADfico-mitofsky 
https://primeraplana.mx/archivos/1022954 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se posicionó como el segundo mandatario 
estatal mejor evaluado entre los 11 de la Región Pacífico, de acuerdo con la última encuesta de 
opinión de Consulta Mitofsky Dicta un comunicado de prensa del Gobierno de Michoacán que, el 
morenista tuvo una aprobación ciudadana del 51.2 por ciento al corte de 2024, por lo que sólo lo 
supera Enrique Alfaro de Jalisco con un margen mínimo del 0.7 por ciento. 
 
 
 
 
Hay interés, pero desconocimiento y temor por la reforma a la LFT: conductores de app 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hay-inter%C3%A9s-pero-desconocimiento-y-temor-por-
la-reforma-a-la-lft-conductores-de-app 
Sí hay interés de las y los trabajadores de las plataformas digitales en integrarse a la seguridad 
social, pero existe temor y preocupación porque la inclusión les genere gastos extras y limite su 
libertad laboral, coincidieron conductores y repartidores de Uber, InDrive, Rappi y DiDi. 
Reconocieron también que en Michoacán no cuentan con un diagnóstico preciso sobre el número 
de personas que trabajan actualmente en las plataformas, cuánto tiempo le destinan a la semana o 
al mes y si se trata de su actividad principal.  
 
¿No más filas? SAT anuncia mejoras en trámites y servicios 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-m%C3%A1s-filas-sat-anuncia-mejoras-en-
tr%C3%A1mites-y-servicios 
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https://www.quadratin.com.mx/economia/facilita-sat-proceso-para-regresar-al-regimen-simplificado-
de-confianza/ 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) anuncia mejoras en cuanto a los tramites y pagos que 
se realizan por parte de la población michoacana, pues ahora podrás agilizar tus procesos mediante 
el portal web del SAT o a través de la aplicación SAT móvil. En rueda de prensa, Ignacio Zahaid 
Zamudio Méndez, administrador desconcentrado de Servicios al Contribuyente Michoacán indicó 
que ahora las y los interesados en tramitar la constancia de situación fiscal podrán hacerlo a través 
de las siguientes opciones: Portal del SAT: sat.gob.mx (con tu e.firma o contraseña) Aplicación para 
App Store o Google Play: SATMÓVIL Portal web: satid.sat.gob.mx (sólo necesitas identificación 
oficial) Oficina virtual: citas.sat.gob.mx. 
 
¡Por 1a. Vez! Vive Las Velas Colgantes En La 17a. Festival De Velas En Uruapan 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/por-1a-vez-vive-las-velas-colgantes-en-la-17a-festival-
de-velas-en-uruapan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1023094 
Todo el mundo mundial, invitados a vivir la edición 17a. Festival de Velas en el municipio de 
Uruapan, del 25 de Octubre al 2 de Noviembre de 2024. Ven y vive nuestras tradiciones!, en este 
municipio michoacano, para celebrar Noche de Ánimas. Por primera vez, habrá velas colgantes en 
los caminos, expocisión de tapetes de aserrín multicolor y un altar Monumental donde podrás poner 
la foto de tu ser querido si no tuviste la oportunidad de poner tu altar en casa. 
 
Anuncian obras viales en la avenida Juan Pablo Segundo en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncian-obras-viales-en-la-avenida-juan-pablo-segundo-
en-morelia-12789985.html 
Anuncian obras viales sobre la carretera estatal 105 avenida Juan Pablo Segundo, así lo dio a 
conocer la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán. Asimismo, la 
Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ) también informó que las obras se estarán realizando frente 
a sus instalaciones. Las obras que se estarán realizando tendrán el objetivo de mejorar la seguridad 
y flujo vial en la zona, construcción de cruces seguros para peatones y cierre de vueltas a la 
izquierda.  
 
Michoacán, confiable para empresas suecas por conectividad, ubicación y energías limpias 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-confiable-para-empresas-suecas-
por-conectividad-ubicacion-y-energias-limpias/ 
Para empresarios de países de la Unión Europea como Suecia, Michoacán es un estado confiable 
para la inversión por su ubicación estratégica, conectividad y capacidad logística para desarrollar 
industria en el puerto de Lázaro Cárdenas. En su gira de trabajo por Estocolmo, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, 
expusieron ventajas competitivas para la inversión en el puerto a Business Sweden, 
organización público-privada especializada en la expansión internacional y fortalecimiento de los 
lazos comerciales de empresas suecas.  
 
Contribuyentes podrán solicitar constancia de no adeudo de impuestos de la Nómina y del 
Hospedaje: Navarro García 
https://metapolitica.news/2024/10/29/contribuyentes-podran-solicitar-constancia-de-no-adeudo-de-
impuestos-de-la-nomina-y-del-hospedaje-navarro-garcia/ 
La Secretaría de Finanzas y Administración, a través del Servicio de Administración Tributaria de 
Michoacán (Satmich) y de Gobierno Digital, ofrecerá el trámite gratuito de solicitud sobre la 
Constancia de No Adeudo de los impuestos de la Nómina y del Hospedaje, documento que será de 
gran utilidad para personas físicas, empresas e instituciones. Al anunciar lo anterior, el tesorero 
estatal, Luis Navarro García, dio a conocer que se trata de un procedimiento ágil y sencillo que 
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definitivamente no representará ningún costo para los solicitantes, el cual dará constancia de que no 
existe adeudo con el Gobierno de Michoacán en las dos contribuciones mencionadas. 
 
 
 
 
Compromete Alcalde de Morelia no politizar el proyecto del Teleférico 
https://postdata.news/compromete-alcalde-de-morelia-no-politizar-el-proyecto-del-teleferico/ 
El alcalde de Morelia, Alfonso Jesús Martínez Alcázar, exhortó al gobierno del estado a sostener un 
diálogo con los transportistas del municipio, inconformes con el proyecto de construir un Teleférico 
en la capital michoacana. En entrevista previa, había señalado que no percibía una resistencia de la 
parte interesada, sin embargo, agregó que, al terminar la entrevista, se dio cuenta de los mensajes 
que hay en combis y camiones.  
 
Ahorros por 416 mdp registra ayuntamiento de Morelia al tercer trimestre de 2024 
https://postdata.news/ahorros-por-416-mdp-registra-ayuntamiento-de-morelia-al-tercer-trimestre-
de-2024/ 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-morelia-cierra-tercer-trimestre-con-saldo-a-favor-por-416-
millones-de-pesos/ 
https://metapolitica.news/2024/10/29/gobierno-de-morelia-cierra-tercer-trimestre-con-saldo-a-favor-
por-416-millones-de-pesos/ 
Un saldo a favor por 416 millones de pesos, registra el ayuntamiento de Morelia al corte del tercer 
trimestre de 2024, dio a conocer el tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo. En el ejercicio fiscal 
en curso, precisó, se han tenido ingresos por 2 mil 700 millones de pesos, mil 100 de los cuales son 
propios, mientras que los restantes mil 500 son de participaciones estatales y federales.  
 
En La Piedad Alfonso Invita A Michoacan@s A Visitar Morelia En Esta Temporada Turística 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/en-la-piedad-alfonso-invita-a-michoacans-a-visitar-
morelia-en-esta-temporada-turistica/ 
https://moreliactiva.com/invita-alfonso-martinez-a-las-y-los-michoacanos-a-disfrutar-de-morelia/ 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, invitó a disfrutar de Morelia en estas festividades 
de fin de año, fecha en la que las plazas y espacios públicos se visten de color y tradición con motivo 
del Día de Muertos. En el marco de la inauguración de la casa de campaña de la diputada local, 
Vanessa Caratachea, la cual se llevó la noche de este martes en La Piedad, el Alcalde invitó a los 
presentes a disfrutar la capital del estado. 
 
Gobierno de Morelia impulsa el 5º Encuentro Iberoamericano de Autismo, en colaboración 
con Iluminemos por el Autismo 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-morelia-impulsa-el-5%C2%BA-encuentro-
iberoamericano-de-autismo-en-colaboraci%C3%B3n-con-iluminemos-por-el-autismo 
https://primeraplana.mx/archivos/1023109 
El gobierno encabezado por el presidente Alfonso Martínez Alcázar junto con la Asociación 
Iluminemos por el Autismo y el DIF Morelia se enorgullecen en anunciar la realización del Quinto 
Encuentro Iberoamericano de Autismo, que se llevará a cabo los días 6, 7 y 8 de noviembre. Con el 
compromiso de construir un municipio cada vez más inclusivo y solidario, Paola Delgadillo 
Hernández, Presidenta Honoraria del DIF Morelia, resaltó que “Este encuentro representa una 
oportunidad para unirnos en la tarea de entender y atender el autismo de manera integral, además 
de ofrecer a las familias herramientas de apoyo para que sus hijos y seres queridos puedan 
desarrollarse en un ambiente comprensivo y seguro". 
 
Inicia Positivamente La Mejor Temporada Del Turismo En Morelia 
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https://www.changoonga.com/2024/10/29/inicia-positivamente-la-mejor-temporada-del-turismo-en-
morelia/ 
El Gobierno de Morelia encabezado por el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, celebró que la 
ciudad brilla cada día más ya que durante el último fin de semana del mes de octubre se registró una 
importante afluencia en el primer cuadro de la ciudad, lo que se traduce a un beneficio para la 
economía de los morelianos. En este sentido, Thelma Aquique Arrieta, Secretaria de Turismo, 
destacó que durante este fin de semana morelianos, turistas y visitantes ya pudieron disfrutar de 
la ornamentación alusiva al Día de Muertos, que contempla la exposición de más de 20 cráneos 
gigantes en la cerrada San Agustín y en la Calzada Fray Antonio de San Miguel. 
 
¡Agéndala!, dan a conocer fecha de Las Cañas en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ag%C3%A9ndala-dan-a-conocer-fecha-de-las-
ca%C3%B1as-en-morelia 
En este 2024 será a partir del 20 de noviembre cuando se instalen los puestos en la Calzada de San 
Diego con motivo de las fiestas guadalupanas y que en los últimos años se ha comenzado a 
popularizar también como el “Caña Fest”, así lo compartió el director de Mercados y Plazas de 
Morelia, Marco Garibay González. En entrevista telefónica con MIMORELIA.COM, el funcionario 
municipal adelantó que a partir de esa fecha se instalarán 370 puestos de diferentes giros, pero estos 
aumentarán alrededor de 800 puestos estarán el 12 de diciembre con motivo de las fiestas 
guadalupanas. 
 
Mencionó que en esta ocasión participarán locatarios de aproximadamente 40 organizaciones 
de comerciantes. 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ag%C3%A9ndala-dan-a-conocer-fecha-de-las-
ca%C3%B1as-en-
morelia#:~:text=Mencion%C3%B3%20que%20en%20esta%20ocasi%C3%B3n,aproximadamente
%2040%20organizaciones% 
En este 2024 será a partir del 20 de noviembre cuando se instalen los puestos en la Calzada de San 
Diego con motivo de las fiestas guadalupanas y que en los últimos años se ha comenzado a 
popularizar también como el “Caña Fest”, así lo compartió el director de Mercados y Plazas de 
Morelia, Marco Garibay González. En entrevista telefónica con MIMORELIA.COM, el funcionario 
municipal adelantó que a partir de esa fecha se instalarán 370 puestos de diferentes giros, pero estos 
aumentarán alrededor de 800 puestos estarán el 12 de diciembre con motivo de las fiestas 
guadalupanas. 
 
#Morelia Ayto Apuesta Al Diálogo Y No A Fuerza Pública Para Que FNLS Retire Tianguis- 
Plantón 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/morelia-ayto-apuesta-al-dialogo-y-no-a-fuerza-publica-
para-que-fnls-retire-tianguis-planton/ 
Se apostará al diálogo antes de pensar en el uso de la fuerza pública para retirar plantón del Frente 
Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) instalado en Plaza Melchor Ocampo, señaló el 
secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. Asimismo, el funcionario municipal refirió que 
existe resistencia por parte de dicho grupo para asistir a reuniones con los distintos niveles de 
gobierno y mantener el diálogo.  
 
Morelia, sin extensión de horarios para antros y bares por fiestas de hallowen 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-sin-extension-de-horarios-para-antros-y-bares-
por-fiestas-de-hallowen-12788227.html 
En la capital michoacana no existirá extensiones de horarios para antros y bares fuera de los 
horarios que se manejan en las licencias de funcionamiento, así lo dio a conocer el secretario del 
Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario 
municipal expresó que hasta el momento, la dependencia a su cargo ha recibido al menos cinco 
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solicitudes de extensión de horarios para antros y bares de la capital, mismas que han 
sido denegadas. 
 
 
 
 
Avanza transformación en Huetamo; SEE entrega mobiliario y materiales por 8 mdp 
https://metapolitica.news/2024/10/29/avanza-transformacion-en-huetamo-see-entrega-mobiliario-y-
materiales-por-8-mdp/ 
La educación se fortalece en todo el estado, con especial atención a las zonas marginadas; en esta 
ocasión se entregaron materiales, mobiliario, tenis y libros en la región de Huetamo, en la cual se 
han invertido más de ocho millones de pesos, informó la secretaria de Educación, Gaby Molina, en 
gira de trabajo. Junto al secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, la jefa del sector educativo 
aseguró que en Michoacán “avanzamos a paso firme para construir el segundo piso de la 
transformación educativa; queremos que tengan espacios dignos, pero sobretodo que sigan 
estudiando”, señaló la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE).  
 
Refuerza UMSNH esquemas de seguridad en accesos a Ciudad Universitaria  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/refuerza-umsnh-esquemas-de-seguridad-en-accesos-a-
ciudad-universitaria/ 
 La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) avanza en el reforzamiento de 
medidas para mantener mejor control sobre quienes ingresan a sus espacios nicolaitas, 
particularmente en el campus de Ciudad Universitaria. La rectora Yarabí Ávila González indicó a 
Quadratín que se ha iniciado una serie de mecanismos con el fin de que todos los que ingresan al 
campus central universitario estén identificados para que quienes no pertenecen a la comunidad no 
puedan ingresar, a menos que se registren y cumplan lineamientos previamente. 
 
Escuelas de Tacámbaro están siendo atendidas: SEE 
https://primeraplana.mx/archivos/1023080 
La Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE) informó que, en el presente ciclo 
escolar, ha trabajado en la asignación de personal docente para cubrir las necesidades de las 
escuelas en distintas comunidades de la entidad, incluidas aquellas de la zona escolar 262 en 
Tacámbaro. Mediante una postura que hizo llegar a Primera Plana MX, luego de conocerse el 
bloqueo que padres de familia realizaron este martes en la carretera Tacámbaro-Copetiro, destacó 
que el pasado 17 de octubre se hicieron 107 asignaciones de personal docente. 
 
Implementará la CEDH círculos de escucha contra violencia en escuelas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/implementara-la-cedh-circulos-de-escucha-contra-
violencia-en-escuelas/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) busca implementar en las escuelas de 
educación básica círculos de escucha, justicia restaurativa y facilitadores de mecanismos 
alternativos de solución de controversias, a fin de reducir la violencia estructural, informó el titular de 
ese organismo autónomo, Marco Antonio Tinoco Álvarez. En entrevista con Quadratín, el 
Ombudsman sostuvo que esta propuesta se encuentra ya en estudio con la Secretaría de Educación 
en el estado (SSM). 
 
Alumnas del Cecytem compiten en concurso de ciencias en Argentina 
https://indiciomich.com/alumnas-del-cecytem-compiten-en-concurso-de-ciencias-en-
argentina/ 
Las alumnas Jassimine Morales Berber y Daniela Carreón Cuevas del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) representan a México en el concurso 
científico Infomatrix Argentina 2024, en Realicó, provincia de La Pampa, que se celebra del 29 de 
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octubre al 4 de noviembre. Esta participación se da tras haber ganado en Infomatrix Iberoamérica 
2024, celebrado en el estado de Jalisco, donde conquistaron la medalla de oro, destacó el director 
general del Cecytem, Juan Carlos Velasco Procell.  
 
Invita la UMSNH a estudiantes a tramitar su tarjeta IMSS Bienestar   
https://www.quadratin.com.mx/educativas/invita-umsnh-a-estudiantes-a-tramitar-su-tarjeta-
imss-bienestar/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) hace una invitación a las y 
los estudiantes a tramitar su tarjeta IMSS Bienestar a través del módulo ubicado en Ciudad 
Universitaria. En comunicado de prensa, don la credencial del IMSS Bienestar las 
beneficiarias y beneficiarios tendrán la posibilidad de recibir sin costo algunos servicios de 
salud como son: atención médica, medicamentos, consultas, estudios de laboratorio, así 
como intervenciones quirúrgicas. 
 
 
 
Reconocen a médicos zamoranos en el 11° Congreso de Cancerología 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/29/imagenes-zamora-reconocen-a-medicos-zamoranos-en-
el-11-congreso-de-cancerologia/ 
En el marco de la onceava edición del Congreso de Cancerología, se llevó a cabo un emotivo 
reconocimiento a médicos zamoranos y al personal del Instituto de Cancerología (INCAN) por su 
arduo trabajo en la detección y tratamiento del cáncer, una enfermedad que sigue afectando 
gravemente a la población local. La inauguración del evento estuvo a cargo de Ramiro Espinoza, 
encargado del INCAN en Zamora, quien subrayó la importancia de la labor de los médicos en la 
detección temprana de diferentes tipos de cáncer. 
 
 
 
 
Periodista Mauricio Cruz, hombre asesinado en el centro de Uruapan 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/periodista-mauricio-cruz-hombre-asesinado-en-uruapan/ 
El hombre asesinado la noche de este martes en pleno centro de Uruapan se trata del periodista 
Mauricio Cruz Solís, del medio de comunicación Minuto x Minuto Michoacán. Fue alrededor de las 
22 horas cuando el joven periodista realizó una transmisión en vivo a través de la plataforma de 
noticias, en donde dialogó con el presidente municipal Carlos Manzo, y unos minutos después fue 
acribillado. 
 
Video: Guardia Civil amenaza a conductor de tráiler, en Morelia 
https://www.contramuro.com/guardia-civil-amenaza-conductor-trailer-morelia-video/ 
Un elemento de la Guardia Civil de Michoacán, amenazó este día al conductor de un tráiler, mientras 
transitaba en Morelia, de acuerdo con un video de la cámara de seguridad del vehículo, que se ha 
vuelto viral en redes sociales. En el video se observa que el elemento de la Guardia Civil intenta 
quitarle el celular al conductor del tráiler mientras lo amenaza, por lo que se presume que este último 
estaba grabando al policía, cuando lo detuvo en Morelia, al parecer, sin razón.  
 
Policía Morelia Reforzará Seguridad En Bancos Y Centros Comerciales X Buen Fin: 
Comisionado Cussi 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/policia-morelia-reforzara-seguridad-en-bancos-y-centros-
comerciales-x-buen-fin-comisionado-cussi/ 
Policía Morelia reforzará seguridad en Bancos y centros comerciales a partir de noviembre ante la 
llegada del Buen Fin, informó para Changoonga.com, el comisionado de Seguridad Ciudadana, 
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Alejandro González Cussi. Asimismo, destacó que en las zonas de banco también intensificarán la 
presencia de sus elementos par brindar tranquilidad a la ciudadanía. 
 
En Michoacán, 88% de personas desaparecidas son localizadas con vida: CBPM 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-88-de-personas-desaparecidas-
son-localizadas-con-vida-cbpm 
En el estado, de cada 100 víctimas de desaparición el 88 por ciento son localizadas con vida, enfatizó 
el comisionado de Búsqueda de Personas de Michoacán (CBPM), José Alfredo Tapia Navarrete, al 
presentar el. En entrevista con medios de comunicación, Tapia Navarrete mencionó que incluso 
aumentó el número de expedientes de número de víctimas, ya que se incrementaron las denuncias 
o reportes, principalmente de casos de "larga data"; por ello, indicó que en el histórico se tienen 6 
mil 500 personas desaparecidas en el estado, pero entre las localizadas y los nuevos reportes se 
cuenta con una cifra de alrededor de 5 mil personas.  
 
Michoacán, a un paso de salir del top 10 de los estados con más homicidios 
https://primeraplana.mx/archivos/1023077 
https://metapolitica.news/2024/10/29/michoacan-a-un-paso-de-salir-del-top-10-de-los-estados-con-
mas-homicidios/ 
Michoacán está en los últimos lugares de entre las entidades con más homicidios dolosos al ocupar 
la novena posición, sólo por encima de Sonora. Así lo dio a conocer Marcela Figueroa, secretaria 
Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública, quien presentó los índices de incidencia 
delictiva a nivel nacional durante la “mañanera” de la presidenta Claudia Sheinbaum. En la gráfica 
presentada por la funcionaria federal, con fecha del 1 de enero al 28 de octubre del 2024, Michoacán 
no aparece entre los primeros siete estados que concentran el 48 % de los homicidios dolosos de 
todo el país.  
 
Localizan cadáver de un hombre en la Uruapan-Lombardía  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/localizan-cadaver-de-un-hombre-en-la-uruapan-lombardia/ 
El cadáver encobijado de un hombre fue localizado a un costado de la carretera libre Uruapan-
Lombardía, cerca de la Tzararacua. Minutos después de las 7 horas, automovilistas reportaron a las 
autoridades sobre la localización del cuerpo, el cual estaba a unos metros de la cinta asfáltica, 
envuelto en una cobija y con una cartulina firmada por un grupo delictivo. La zona se encuentra 
acordonada y resguardada por efectivos del Ejército Mexicano, mientras la Fiscalía Regional de 
Uruapan realiza las primeras diligencias para levantar el cuerpo y trasladarlo al Servicio Médico 
Forense, hasta el momento la identidad de la víctima es desconocida.  
 
Fue falso el caso de gemelos desaparecidos en Morelia; esto dice la Fiscalía 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/fue-falso-el-caso-de-gemelos-desaparecidos-en-morelia-
esto-dice-la-fiscal%C3%ADa 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/morelia-mujer-huetamense-invento-secuestro-de-
gemelos-para-convencer-a-su-ex-de-regresar/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fge-desactiva-alerta-amber-por-desaparicion-de-dos-
menores-en-morelia-12790199.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/mujer-inventa-secuestro-de-gemelos-para-
reunirse-con-su-ex-pareja-sentimental/ 
Este martes por la tarde la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) procedió a la 
desactivación de la Alerta Amber con motivo de la denuncia por la privación de la libertad de dos 
niños de dos meses de edad, supuestamente ocurrida la tarde de ayer, en las inmediaciones de la 
Central de Autobuses de Morelia. Lo anterior, luego de establecerse mediante actos de investigación 
y labores de monitoreo en plataformas digitales, que las fotografías de las supuestas víctimas, 
proporcionadas por la denunciante, fueron obtenidas de una galería digital.  
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Michoacán Violento: Encuentran A Maestra Asesinada En Zopoco Y La Comunidad Exige 
Justicia 
https://www.changoonga.com/2024/10/29/michoacan-violento-encuentran-a-maestra-asesinada-en-
zopoco-y-la-comunidad-exige-justicia/ 
La Fiscalía General del Estado investiga el asesinato de una maestra que fue localizada sin vida en 
una zona cerril de la comunidad de Zopoco, la víctima presentaba lesiones de proyectil de arma de 
fuego. Pobladores instalaron un bloqueo carretero en exigencia de justicia. De acuerdo con las 
autoridades, el hallazgo del cadáver se registró la tarde de este martes en una barranca del cerro de 
Guaguaro, área que fue resguardada por los elementos de la Policía Municipal.  
 
Acribillan a mujer en domicilio de la colonia Nuevo Porvenir, Jacona 
https://moreliactiva.com/acribillan-a-mujer-en-domicilio-de-la-colonia-nuevo-porvenir-jacona/ 
Una mujer fue privada de la vida a balazos a la entrada de su domicilio, ubicado en la colonia Nuevo 
Porvenir de la ciudad de Jacona. Los asesinados una vez cometido el crimen se dieron a la fuga. 
Fue la tarde de este martes, cuando vecinos de la calle Mártires de Uruapan, alarmados pidieron 
ayuda al número de emergencias 911, ya que se habían escuchado múltiples detonaciones de arma 
de fuego. 
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